由民主 LIBERAL&DEMOCRATIC

発行所:自由民主党本部 定価1部110円(税込)毎週火曜日発行

住 所:〒100-8910 東京都千代田区永田町1-11-23

雷 話:03-3581-6211(代表)

ホームページ:http://www.jimin.jp/



結果として、

国際社会がロシアによ

法務大臣 自民党千葉県第七選挙区支部長

令和5年9月1日発行 討議資料



SEAN·G7法務大臣特別対話」 務大臣会合」、「G7司法大臣会合」、 日まで、東京で「日ASEAN特別法 の国や国際機関等の閣僚級との二国間 りまとめに奔走しました。 う健法務大臣は、議長として準備のと いう3つの国際会議が開かれ、さいと そういう中で、 いま 7月6日から7 户 7

力強く打ち出すことができました。 とG7という我が国の重要なパ し、歴史的岐路に立つ中、ASEANづく国際秩序への重大な挑戦に直面 るウクライナ侵略という法の支配に基 との連携や価値の共有の重要性を

する画期的な閣僚級会合でした。 おいて、域外国との間で初めて開催 ASEANが、 AN特別法務大臣会合_ AN各国に対するこれ 法務・司法分野に

法務大臣とし 司法外交閣僚 フ 才 されている結果であり、今後の日ASEAまでの法務省の法制度整備支援が高く評価 ラムに臨む

法の支配の尊重と基本的人権の尊重に 向けて結束していかなければなり はありません。世界は、 るものであり、 際法を無視し、 送法を無視し、基本的人権を踏みにじロシアによるウクライナ侵略は、国 司法外交の重要性という 決して許されるもので 力ではなく もの

N協力強化に大きなはずみがつきました。

ました。 力強いメッセー く一層連携していくことなどを確認して 務閣僚が法の支配等の価値を堅持するべ 15年ぶりに開催されたもので、G7の 「G7司法大臣会合」は、 ジを発信することができ 我が国では

飛躍的に高まっています

ています。 に盛り込まれたことは大きな成果と考え いて汚職が復興を遅らせることがな ス」の設置を我が国が提唱し、 とりわけ、 「ウクライナ汚職対策タスクフォー ゥ クライナ の復興局面にお

今後は、司法外交閣僚フォーラムの今後は、司法外交閣僚フォーラムのでの取組を、引き続き債亟りこは、国際社会にに実施していくとともに、国際社会における法の支配の確立を目指す司法外交の取組を、引き続き債亟りこれ 連携を強化していこうというコミッないということで、G7とASEAN 情勢において大きな一歩で は、ASEANとG7の大臣クラスが直 メントがなされたことは、 接顔を合わせる史上初の会合となりま 「ASEAN·G7法務大臣特別対話」 法の支配を無視することは許され 現下の

SPECIAL FEATURE KEN SAITO

送還を拒む、いわゆる送還忌避者の ることが確定したにもかかわらず られた運命の中で、苦しくもがいて たように、法令 会において成立した入管法改正法の 番議過程においても問題となりまし つに生きていって欲しいと考えます こどもたちに、今後日本社会でどのよ とのような思いを寄せ、そして今回の つな立場にあるこどもたちに、大臣は しょうか。よろしくお願いします。 一回の措置で在留資格が与えられる 断に至ったのでしょうか。そして やられていたと思いますが、このよ

に責任はないにもかかわらず、将来 が国での在留が長期化して 還を拒否したことによりまして. そして必要不可欠であるというふう 問題の解決、これは極めて重要です こどもについては、そのこども自身 に考えています。 もっとも、我が国で生ま 上、我が国から退去す れ、親が送 しまっ

前提といたしまして、前国 まず、今回の判断に至る という結論を出せない、難しい問題

置かれているわけであります ないなど、生活に不便がある状況に に不安を抱き、健康保険に加入でき

MINI PROFILE

私自身の夢でもあります

ていただきたいと考えています。 れの夢を実現し、日本社会で活躍し

貧格がないまま生きる、外国人のこど 生まれ 2点うかがいます。日本で のも困難な立場に追 育ったものの在留

のある親を含めて無条件に在留特別 なってしまいかねず、一方で、帰責性 ば、こどもの生活が立ちゆかなく ないか」という思いで、対応策を真剣 のようなこどもたちを「何とか救え ら、その外国人のこどもに限らず、そ 国在留管理行政に支障が生じかねな 許可を与えた場合には、適正な出入 在留特別許可を与えるものとす に検討してまいりました。 しかし、この問題は、こどものみに 私自身、こどもの問題については

安心して生活し、勉学に励み、健やか に成長してもらい、いずれは、それぞ もたちに対しましては、まず、日本で バランスを実現したものであるとい きる限りこどもの保護を図るという 出した結論で 留資格を付与することができたこど うふうに考えています。 検討を重ね、私自身悩み抜いて導き 人国在留管理行政を維持しつつ、で 二つ目の御質問ですけど、今回、在 今回の方針は、このような慎重な ありまして、適正な出

6

さいとう健

であったことから慎重に検討を重ね

いために、一刀両断でこうす

べきだ

昭和34年、小さな写真屋に生まれる。

大学時代は、ハンドボール部のキャプテンとして活躍。

零細企業に育ったこともあり、中小企業を担当する通商産業省に入省。 р道路公団民営化、地方行政(埼玉県副知事に出向)などに携わる。 千葉七区補欠選挙にて公募により選ばれるも、惜敗。 平成21年衆議院総選挙において、初当選。5期目。環境大臣政務官、党副幹事長、 党農林部会長、農林水産大臣、予算委員会理事、党総務会長代理を経て、現在、 法務大臣として岸田内閣を支える。

〔趣味〕ハンドボール、カラオケ、読書、映画 (好きな食べ物) ラーメン、焼肉(特にカルビとハラミ) (尊敬する人物) 高杉晋作、原敬、鈴木貫太郎



さいとう健DATA

さいとう健ホームページ



メルマガ さいとうほ

名前・住所の登録不要。月刊さいとう健では伝えきれない 内容満載。返信すれば匿名で意見を伝えられます。



8月4日の法務大臣記者会見より(抜粋)

後援会入会は コチラまで

https://www.saito-ken.jp

さいとう健 後援会事務所

(流山おおたかの森駅 北口すぐ)

流山市おおたかの森北1-5-2 セレーナおおたかの森2階 TEL:04-7190-5271 FAX:04-7190-5272 E-mail: info@saito-ken.jp

さいとう健 国会事務所

T100-8981 千代田区永田町2-2-1 衆議院第一議員会館822号室 TEL:03-3508-7221 FAX:03-3508-3221

健此

SPECIAL **FEATURE** KEN SAITO



元気にするための議連 街の本屋さんを

んなくなっています。全国の

現状や課題等の議論を行って 本の文化を守る議員連盟」に 本屋さんをめぐる厳しい 15回以上の議論を重 自由民主党の議員連 ŧ ト時には40名だっ 今は154名 日

言」として取りまとめました。 応に関する議論を「第一次提 このたび、4月28日の議員連 諸外国では、 例えば、フラ 対

員連盟を主導して発足しま た。スター 市町村のうち45%の市町村は、 こんな状況です

盟総会で、これまでの日本の きたところです

回でなんと145時間24分23回で75時間10分。合計45次参議院法務委員会は22回で75時間245 となり、 たメンバ 盟としては最大規模に拡大し の本屋さんを元気にして、 ました。この間、名称を「街 考え、今から約6年前に、議 の本屋さんを何とかしたいと

定義を明確化し、被害者を法務省関係では、性犯罪の

(通常国会)が閉会しました。

とう健が大臣を務める

6月21日、第2

国会

法務大臣として臨んだ国会審議

減らす「刑法及び刑事訴訟

開催されました。

など9本の法案を提出し、 必要不可欠な「入管法改正」 共生社会を前進させる上で 法」等の改正や、外国人との

ら、約 1

・64倍になります。

員会は8時間17分でしたか

昨年の通常国会の法務委

すべて成立させることがで

番多い法案数でした。 きました。全省庁の

ちなみに、さいとう健が

実したものになりました。

答弁準備を含め相当にハ

な毎日でありましたが、充

は、1603問。早朝からの

国会通しての答弁回数

活 動

26%は本屋さんが一つもない。 本屋さんが一つ以下しかない。 さいとう健は、消えゆく街

本屋さんをとりまく課題、

「第一次提言」 今、街の本屋さんがどんど



告が出されたりしています を購入するよう、政府から勧 地域の本屋さんを優先して本 のため、公共・学校図書館は、 こういった諸外国での取り組 また、 韓国でも文化の振興

で安全な農作物を作ってくだ

弱いと言わざるを得ません。 本屋さんで出会った本に

と思います。 ていけるよう動いていきたい 今後、具体的な政策につなげ 本の文化を守っていきたいと、 しても、本屋さんを守り、 たさいとう健としては、何と よって大きな影響を受けてき 日



若者に配って本屋での購入を 買える「文化パス」を政府が 課す法律を制定したり、本が の危機だという認識で、ネッ ンスでは、書店の減少は文化 書店の配送料に最低料金を ます

みに比べますと、日本の対応は

地元の発展(化と東京駅への延伸、野田市 つくばエクスプレスの8両

の

線延伸建設促進議員連盟 8号線)整備に向け、皆様とと と東京を結ぶ直結鉄道(東京 まいります。 もに継続して国に働きかけて さいとう健は、地下鉄8 の

会長を務めています。

地域の実情に合った子育て が急増する自治体において、 力をあわせて取り組みます。 教育環境の整備にも自治体と さらに、自宅の近くで、新鮮 また、流山市のように児童

かし、都市近郊農業の振興に も力を尽くします

林水産大臣の経験と人脈を活

らしいことはありません。農 さる農家がある。こんなす



チーバくんと一緒に盆踊りの練習をしました♪

いじめや虐待などの解決に向け

こどもの人権SOSミニレター

の取組

● 4年ぶりの夏祭りで皆さんと交流。

7 ドイツ・イタリアの司法大臣などと会談。

組んでいます。 以来、児童虐待、いじめ問題に 児童虐待事件に大変心を痛め、 も、さいとう健は真剣に取り 平成31年に野田市で起きた

確認されたというケースがあ

遭うことがなくなったことが

ります。

当該小学生もいじめの被害に

めの把握に努めることとなり、

ニレター」です。 れは、「こどもの人権SOSミ を受けたものがあります。そ 中に、さいとう健が大変感銘 こどもたちは、親や学校の 法務省が行っている施策の

> 法務局と関係機関の連携によ 極めて深刻な悩みが寄せられ、

る意味があるのか」といっ

た

また、「死にたい」「生きて

り、こどもの命が救われたと

いうケースもありました。

童・生徒約950万人に、呼び 全国の全ての小中学校の全児 うことにしました。今年度も 局に手紙を書いて訴えてもら ないような場合もあります。 先生など身近な人に相談でき なので、こどもたちに法務

だきたく、このビラに紹介

さ た

人の皆様にも広く知ってい

の存在をこどもだけでなく大

私は、是非とも、このレター

せていただきました。一人で

も多くのこどもを救うために。

にも備え付けます。 **した。**また、全国の児童相談所かけのレターの配布を始めま

タ ーは、切手不要、悩

支援者の方から いただいた 俳句です 重 君が行っ

膅 <

手

0

守り体制を講じるなどのいじ どを抱えるこどもたちのため するだけになっています。ま るなどした結果、学校側が見 ないという内容の小学生のレ しても十分な対応をしてくれ ているが担任の先生に相談を 生から暴力等のいじめを受け 済措置が講じられています。 をきっかけに、さまざまな救 一通一通丁寧に返事をします。 権擁護委員が全てに目を通し、 については、法務局職員や人 す。そして、投函されたレター 信先を指定することができま に、こども自身がレターの返 た、親に言えない悩みごとな みごとを書いてポストに投函 救済措置には、例えば、同級 昨年度は、81 ーが寄せられ、このレター を受け、法務局が調査す 47通のレ

電話0120-007-110·LINEじんけん相談でも相談できます。